

16 de Junio

El viaje del Presidente francés**Mr. Painlevé, como buen demócrata, expone clara y llanamente su pensamiento a los periodistas**

El bloqueo de España y Francia tenderá a evitar el contrabando de armas y el avituallamiento de los moros, en tanto no se sometan al Majzen

(POR TELEFOVO)

Madrid, 16,

LA PARTIDA

Comunican de Rabat que el domingo, a las cuatro de la tarde, salió en aeroplano con dirección a Málaga, Mr. Painlevé, siendo despedido por las autoridades.

EN MÁLAGA

Un despacho de Málaga da cuenta de que el domingo, a las seis y media de la tarde, llegó en aeroplano, el presidente del Consejo de ministros de Francia, Mr. Painlevé.

Fué recibido en el aeródromo por el vicecónsul de Francia, el alcalde, el presidente de la Diputación y numerosas personalidades malagueñas y de la colonia francesa.

Poco después que Mr. Painlevé llegaron también en avión, el general Debén y el secretario de la Aeronáutica, Mr. Laurent Eynac.

Después de los saludos de rigor, Painlevé y sus acompañantes y las autoridades, en varios automóviles, recorrieron las afueras de la ciudad.

Al paso de la comitiva por las calles, el público ovacionó a Painlevé.

Este envió un telegrama de salutación al general Primo de Rivera.

UN BANQUETE

A las nueve de la noche, Painlevé fué obsequiado con un banquete por el Ayuntamiento malagueño.

Asistieron también el general Debén, el subsecretario de la Aeronáutica, M. Lauren Eynac, el vicecónsul de Francia, el alcalde, los gobernadores civil y militar, el presidente de la Diputación y otras personalidades.

Al final, el alcalde ofreció el banquete a Mr. Painlevé, pronunciando un breve discurso de salutación, dedicando frases de cariño a la gran nación francesa.

Painlevé pronunció un breve discurso y después de agradecer el homenaje dijo que se mostraba encantado del recibimiento que Málaga le había dispensado.

—El homenaje—dijo—más que a mi humilde persona, está dedicado a Francia.

Dedicó grandes elogios a Málaga y a sus autoridades y terminó hablando de las excelentes condiciones de la vida española.

Por la noche, Painlevé recibió en el hotel a los periodistas, a los que dijo que regresaba muy satisfecho de su excursión a Marruecos y que se sentía muy optimista, con respecto al porvenir.

Dijo que esperaba confiado el resultado de la conferencia hispanofrancesa que se va a celebrar en Madrid para llegar a un acuerdo sobre la colaboración francoespañola en el Norte africano.

Agregó que España y Francia, unidas estrechamente, aumentarían su capacidad para llevar a cabo la obra que ha de realizarse en Marruecos.

Terminó mostrándose satisfecho y agradecido por el recibimiento que en Málaga se le había dispensado.

HACIA BARCELONA

Ayer, a las seis de la mañana, Mr. Painlevé, con las personas de su séquito, salió en aeroplano con dirección a Alicante, Barcelona y Toulouse.

EN ALICANTE

Dicen de Alicante que a las nueve de la mañana llegaron al aeródromo de Los Ángeles los aparatos que traían a Painlevé y a los generales y periodistas que le han acompañado en su viaje a Marruecos. Fueron recibidos por las autoridades, personal del consulado de Francia y colonias francesa y belga.

Mientras tomaba el desayuno, Painlevé habló cordialmente de las relaciones entre Francia y España.

A las diez de la mañana los aviones volvieron a elevarse. Se tributó al presidente una cariñosa despedida.

EN LA CIUDAD CONDAL

Dicen de Barcelona que ayer, a la una de la tarde, aterrizó el avión que conducía a Mr. Painlevé.

Poco después aterrizaron los aparatos en que viajaban el general Debén y el subsecretario de la Aeronáutica, Mr. Eynac.

Painlevé y sus acompañantes no abandonaron el aeródromo de Prat de Llobregat, donde aterrizaron.

Descansaron un rato y almorzaron en el mismo aeródromo, donde los periodistas hicieron algunas preguntas a Mr. Painlevé, quien hizo las siguientes manifestaciones:

—Mi viaje a Marruecos nada tiene que ver con la conferencia francoespañola en Madrid. Ambos Gobiernos han nombrado sus representantes y éstos serán los que se encargaran de los acuerdos que se crean pertinentes.

Yo he ido a África con el exclusivo objeto de darme cuenta de la verdadera situación en la zona francesa.

Durante mi viaje, Mr. Briand ha conferenciado con el representante de España y de esta manera hemos ganado mucho tiempo. Yo en el Consejo de ministros que mañana, martes, celebraremos, haré una detallada exposición de las impresiones que he recogido en Marruecos.

Ahora, en el frente francés no hay combates, pues todo se reduce a choques más o menos fuertes de los servicios de descubierta con grupos rebeldes.

Interrogado acerca de los subditos alemanes y rusos que en gran número luchan, según se dice, en las jarras, rifeñas, manifestó que este es un extremo que no ha podido comprobarse, como tampoco se ha comprobado el contrabando de armas por los alemanes.

—Se ha comprobado, en cambio—agregó—que las dos chalupas alemanas que fueron apresadas recientemente, no conducían armas.

Es indudable—siguió diciendo—que Abd-el-Krim tiene en sus jarras elementos rusos, alemanes, turcos y de otras nacionalidades, que fueron antiguos combatientes y soldados sin sueldo y que ahora buscan su medio de vida en la guerra, luchando a sueldo de Abd-el-Krim.

En todas partes y más en aquellas en que hay desórdenes, se vé a estos aventureros que desean sacar el mayor provecho de las agitaciones.

Painlevé se mostró agradecidísimo a las atenciones de que ha sido objeto durante su breve estancia en España.

El aparato que conduce a Mr. Painlevé salió a las 2.45 de la tarde con dirección a Toulouse.

MAS DECLARACIONES

Comunican de Málaga que M. Painlevé ha hecho a un periodista las siguientes manifestaciones:

—Al salir de España hace unos días y dirigirme a Marruecos, llevaba el firme convencimiento de que era preciso llegar a una clara, leal y cordial inteligencia entre los dos países que ejercen allí su protectorado. Hoy, después de ver lo que he visto y completar por mí mismo los datos e incógnitas del problema, me confirmo más y más en la idea de que la colaboración mutua de Francia y España es urgente, necesaria y muy conveniente a todos. Tengo la plena seguridad de que así lo entenderán también ustedes y que de las conversaciones que van a empezar en Madrid saldrá un acuerdo tan definitivo como preciso y provechoso.

La orden del bloquéo es más eficaz y provechosa de lo que muchos creen. Yo estimo que el bloquéo debe realizarse de común acuerdo y en íntima colaboración de los dos países y que no debe limitarse sólo a la evitación del contrabando de armas, sino también a impedir el avituallamiento. No nos guía, y seguramente no guía a España, el menor deseo imperialista. Para servirlo no iría yo jamás a una guerra. Nadie más entusiasta defensor que yo de la paz. Para imponer la paz estamos en Marruecos. Únicamente pretendemos abrir ese país a la civilización, hacer posible la vida del indígena y que en Marruecos puedan trabajar unidos españoles, franceses y marroquíes, como lo hacen en Argelia y en todos los sitios donde los indígenas se han acogido a los he-

níficos de nuestra amistad y protección. Para llegar a esa finalidad, tienen que ponerse de acuerdo.

Francia y España quieren y deben ser respetadas, y aunque nos sea muy doloroso, dado el carácter de aquellas tribus, ese respeto sólo viene después de luchar y de haber mostrado nuestra fortaleza con el menor desgaste posible, ahorrando hasta el inventario el derramamiento de sangre. Nos vemos obligados a imponer nuestra autoridad. Nosotros lo haremos así decididamente a medida de lo necesario, y en breve plazo la paz será un beneficio para todos, incluso para los rifeños.

Las condiciones de paz no son un misterio para nadie: acatamiento al sultán y a los países protectores y adhesión a la obra civilizadora en Marruecos.

Sí, lo que no es de creer, los riñones rifeños vinieron hoy mismo a pedir la paz en estas condiciones, la obtendrán en el acto. No lo creo, repito, porque es evidente que en el Rif hay muchos intereses fundidos y heterogéneos y que no sirven de nada a la paz. Quizás el mismo jefe de la rebelión no es hoy si no un prisionero en la red de esos intereses que han tramado los blancos, los rojos y los aventureros de todos los colores políticos que en el Rif imperan todavía con la inequívoca pretensión de perturbar la paz mundial. En plazo no lejano quedará restablecido el orden.

Para que España y Francia cumplan su misión en Marruecos, han de apoyarse en extra y tratar con el sultán. Por el momento, creo que en Madrid, donde las negociaciones van a seguirse, está el verdadero interés en la cuestión.

Nuestra situación militar hoy es firme y despejada y lo será más aún cuando los rebeldes sepan que franceses y españoles están unidos frente a su rebeldía.

Dos pájaros de cuenta**La policía donostiarra captura al "Alberto" y al "Delgado"**

Ayer, a las seis de la tarde, el comisario don Arturo Pérez iba por la Concha dándose un paseo, en unión de los agentes don Enrique Nuñez y don Aristarco Sánchez, cuando repentinamente se separó de estos dos señores y dirigiéndose a dos hombres que se hallaban paseando, uno ya de edad y otro relativamente joven, le dijo al primero:

—Tú por aquí! ¡Cuánto tiempo sin verte!

El viejo se hizo el sorprendido, pero el señor Pérez le recordó en seguida que hacía la friolera de quince años le había detenido en Madrid, en la Fuencellla.

—Cierzo, ya recuerdo—confesó el viejo;—pero aquí no venimos al "negocio", sino a pasar unos días.

—Para qué llevas eso en el bolsillo?—dijo don Arturo, al mismo tiempo que le sujetaba y los agentes le sacaban del bolsillo un bien preparado "paquete" con diez ó doce billetes de 1.000 pesetas falsos, que envolvían varios recortes de periódico.

Ante prueba tan terminante, los dos "chorizos" se declararon reconocidos, y fueron a dar con sus huesos en la Comisaría.

Los detenidos son Ruyón Lombardo Jimeno (a) "El Alberto", de sesenta años y natural de Córdoba (República Argentina), y Antonio Iglesias Gómez, de treinta y cinco años, (a) "El Delgado", sin oficio ni beneficio y domiciliados en Madrid, en la Cuesta de San Vicente y Puente de Vallecas, respectivamente.

La Policía ha prestado un buen servicio, y ha sido felicitada por el gobernador, el cual hizo del señor Pérez merecidísimos elogios.

TELEFONOS DE «LA VOZ»
Dirección y Redacción 9-89
Administración y Talleres 0-24

El "affaire" del C. de U. M.**Los acreedores burgaleses se preocupan de la consignación del "déficit"****Se siguen esperando resoluciones judiciales**

(Por teléfono)

Bilbao, 15.

Ayer, domingo, llegó a Bilbao la Comisión de Burgos, algunos de cuyos componentes forma parte del Consejo de Administración del Crédito de la Unión Minera, y se entrevistó con el juez especial que instruye el expediente incoado por la suspensión de pagos de la citada entidad bancaria.

Respecto a los términos de la entrevista, nada se sabe, pero no sería aventurado suponer que se relacionaron con el afianzamiento o consignación de la cantidad de noventa y dos millones de pesetas, déficit del Crédito.

Los comisionados burgaleses conferenciaron también con el director gerente del Crédito, señor Leizaola, con el presidente de la Cámara de Comercio, señor Jausor, y con el presidente de la Diputación, señor Urien.

Esta tarde hablamos con el juez, señor Navarro, quien nos manifestó que no tenía noticias que comunicar. Le preguntamos si había llegado alguna novedad de Madrid y nos contestó que ninguna.

De los informes del fiscal y de los interventores judiciales sobre la nueva situación del Crédito de la Unión Minera, dijo que tienen aún tres días para contestar y que hoy ha sido el primero. Afadío que no se habían presentado nuevos escritos.

Los jueces de Instrucción del Centro, del Ensanche, Hospital y Tribunal Industrial visitaron hoy al alcalde de Bilbao y se ignoran los motivos de la visita, aunque se supone que trataron de asuntos relacionados con el "affaire" del Crédito de la Unión Minera.

Varios empleados del Crédito de la Unión Minera para felicitar al señor Urien sobre la resolución del Concierto económico. La entrevista fué muy afectuosa y los comisionados se convencieron de que la Diputación de Vizcaya hará todo lo posible para que los empleados de la citada entidad bancaria sean colocados en nuevos empleos si se cierra el Crédito, como es de temer.

Los mismos empleados han enviado también una carta a don Horacio Echevarrieta felicitándole por la activa parte que ha tomado en la solución satisfactoria de este problema.

Una Comisión de accionistas del Crédito de la Unión Minera saludó también en su despacho al señor Urien para darle cuenta de la triste situación en que se hallan,

Una rectificación**Las sencillas domésticas**

En el último número de nuestra publicación comentábamos en términos jocosos lo que se decía ocurrió a la sirviente Pilar Larrañaga Guineo, que, según propia declaración, aunque sin pruebas, había sido maltratada de palabra y obra por las señoras de la casa donde servía (Prim, 38, tercero).

Pilar debe ser muy amiga de inventar lo que no existe, cuando se ve en apuros, y no tiene en cuenta la sencilla doméstica que no se pude perjudicar con embustes a nadie, y más si las acusaciones no van seguidas de la prueba.

Los chismes de vecindad que contó Pilar en la comisaría no pasan de ser un puro embuste, como se puede comprobar fácilmente, pues se trata de que las personas aludidas por Pilar son dos honorables señoras donostiarras, conocidísimas en nuestra ciudad y que no pueden estar en entredicho por la mala intención de una criada, que con su despecho pudo haber hecho mucho daño de no haberse tratado de unas personas como doña Jesusa Lete y doña Jesusa Múgica, de honorabilidad y reputación insuperables, como sabe todo San Sebastián.

Debidamente informados, podemos decir hoy que no han existido esos malos tratos a que hace referencia Pilar Larrañaga, y esto sí que lo podemos afirmar con el testimonio de personas dignas y sensatas, que así nos lo han asegurado, por lo cual gustosamente hacemos la rectificación, para que resplandezca la verdad y las señoras de Lete y Múgica queden en el lugar que las corresponde.

Academia de corte

En quince días se compromete la señora Sagardoy enseñar a cortar á sus discípulas toda clase de prendas blanca y color de señora, caballero y niños. URBIETA, 58, segundo izquierdo.

